

# Cancilleres de 17 pa ses desconocieron instalaci n de la Constituyente

Autor Administrator

Wednesday, 09 de August de 2017

Modificado el Wednesday, 09 de August de 2017

En un comunicado le do a la prensa por el canciller peruano Ricardo Luna, expresaron "su condena a la ruptura del orden democr tico en Venezuela".

Lima.- Cancilleres y representantes de 17 pa ses de Am rica condenaron este martes el quiebre de la democracia en Venezuela y desconocieron a la Asamblea Constituyente impulsada por Nicol s Maduro, al tiempo que favorecieron una salida pac fica a la crisis que atraviesa ese pa s.

En la Declaraci n de Lima, de 16 puntos, los diplom ticos expresaron "su condena a la ruptura del orden democr tico en Venezuela" y "su decisi n de no reconocer a la Asamblea Constituyente" electa el 30 de julio, ni los actos que emanen de ella por su "car cter ileg timo".

Tambi n resaltaron "su pleno respaldo y solidaridad con la Asamblea Nacional" (Parlamento), de mayor a opositora, "democr ticamente electa", rese  AFP.

En el documento, suscrito tras siete horas de reuni n en la capital peruana, expresaron tambi n "su condena a la violencia sistem tica a los derechos humanos y las libertades fundamentales, a la violencia, la represi n y la persecuci n pol tica, a la existencia de presos pol ticos y la falta de elecciones libres".

En el encuentro, que agrup  a representantes de pa ses como Brasil, Chile, Argentina, M xico, Colombia y Canad , los diplom ticos aseguran actuar "con pleno respeto a las normas del derecho internacional y el principio de no intervenci n, el cual no atenta contra los derechos humanos y la democracia".

En su declaraci n, precisaron su "convicci n de que la negociaci n es la  nica herramienta que asegura una soluci n duradera a las diferencias" y se ofrecen a apoyarla.

La Asamblea Constituyente, un "suprapoder", legislar  hasta por dos a os --m s all  de la culminaci n del mandato de Nicol s Maduro-- para reescribir la Carta Magna de 1999 y al mismo tiempo tomar otras decisiones de efecto inmediato.

Para la oposici n, que no particip  en la conformaci n y elecci n de los miembros de la Constituyente, esta entidad permitir  que Maduro se perpet e en el gobierno.

Una dictadura"

La reuni3n se concret3 luego de la decisi3n del Mercosur de suspender a Caracas por la "ruptura del orden democr3tico", tras la elecci3n y reciente instalaci3n de la Constituyente, que es rechazada por parte de la comunidad internacional, entre ellas la Uni3n Europea, y considerada "un fraude" por la oposici3n.

Para el canciller peruano, Ricardo Luna, anfitri3n del encuentro realizado en la canciller3a, "lo que tenemos en Venezuela es una dictadura (...). En Venezuela se ha roto el orden democr3tico y se tiene una situaci3n de facto".

La ola de manifestaciones, impulsadas por la oposici3n para exigir la realizaci3n inmediata de comicios generales y la salida del gobierno, ha dejado 125 muertos en los 3ltimos cuatro meses.

Los cancilleres americanos se solidarizaron tambi3n con la recientemente destituida Fiscal General, Luisa Ortega, quien mostr3 abiertas discrepancias con el gobierno de Maduro.

"No podemos admitir un r3gimen dictatorial entre nosotros ni permitir la continuidad del horror que vive el pueblo venezolano", dijo el canciller brasile3o, Aloysio Nunes.

#### Grupo de seguimiento

Otro punto de la agenda expresa su compromiso de "mantener un seguimiento de la situaci3n en Venezuela, a nivel de cancilleres, hasta el pleno restablecimiento de la democracia en ese pa3s".

De acuerdo con el grupo de cancilleres, "Venezuela no cumple con los requisitos ni obligaciones de los miembros del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas".

De la misma forma, resolvieron no apoyar ninguna candidatura venezolana en mecanismos y organizaciones regionales e internacionales y llamaron a detener "la transferencia de armas hacia Venezuela a la luz de los art3culos 6 y 7 del Tratado sobre el Comercio de Armas".

"Chile no acepta golpes militares, autogolpes o levantamientos militares. Queremos que se restablezca el orden democr3tico quebrantado a trav3s de una negociaci3n cre3ble, sincera, con efectos reales", dijo a su turno el canciller chileno Heraldo Mu3oz.

Los cancilleres esperan volver a reunirse "a m3is tardar en la pr3xima sesi3n de la Asamblea General de Naciones Unidas, oportunidad en la que podr3n sumarse otros pa3ses". Dicha Asamblea est3 prevista en septiembre.

Bajo las condiciones actuales, los participantes solicitaron a la Presidencia Pro T3mpore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribe3os (CELAC) y a la Uni3n Europea, la postergaci3n de la Cumbre CELAC-UE prevista para octubre de 2017.

Estados Unidos -severo cr tico del gobierno de Maduro- no fue convocado a la reuni3n, previo acuerdo, para evitar que su presencia fuera malinterpretada.

[http://www.eluniversal.com/noticias/politica/cancilleres-paises-desconocieron-instalacion-constituyente\\_664906](http://www.eluniversal.com/noticias/politica/cancilleres-paises-desconocieron-instalacion-constituyente_664906)